



## Allons au-devant de Celui qui vient... Billets pour l'Avent et le temps de Noël

Clôture de l'Année Sainte 2025

L'Année Sainte de l'Espérance n'est pas terminée ! Pour accompagner notre marche jusqu'à sa clôture à Rome le jour de l'Épiphanie, nous proposons une nouvelle série de billets spirituels pour l'Avent et le temps de Noël, deux temps liturgiques tout particulièrement teintés d'espérance.

On dit couramment que l'Avent est le temps de préparation à Noël. Ce n'est pas faux, mais c'est réducteur : l'Avent est le porche d'entrée de toute l'année liturgique ! Et l'année liturgique a pour centre la célébration du mystère pascal qui se résume en ces mots : « Nous annonçons ta mort, Seigneur Jésus, nous proclamons ta résurrection, nous attendons ta venue dans la gloire. »

Ainsi, l'Avent (du latin *adventus* qui signifie « arrivée, venue, avènement ») pointe vers notre espérance ultime et nous rappelle, comme nous l'entendons à la messe après le Notre Père, que nous attendons la réalisation de « cette bienheureuse espérance : l'avènement de Jésus Christ, notre Sauveur » à la fin des temps. C'est d'ailleurs vers cette dernière venue du Christ que les lectures du premier dimanche de l'Avent (comme celles de la fin de l'année liturgique) orientent notre regard, notre cœur, notre désir. Les deux dimanches suivants, Jean-Baptiste annonce « Celui qui vient » derrière lui, Jésus adulte, présent jusque-là incognito au milieu de son peuple. Et c'est seulement le quatrième dimanche qu'il est question de sa naissance.

Mais cette prise de hauteur ne doit pas nous faire planer pour autant ! Elle est appel à veiller, à rester éveillé pour accueillir Celui qui vient à nous sans cesse. Saint Bernard disait qu'entre le premier et le dernier avènement du Christ, entre sa naissance et son retour glorieux, il y a un troisième avènement, plus caché. Cette promesse de sa venue, Jésus l'a faite à ses disciples la veille de sa mort : « Je m'en vais et je viens à vous... » (Jn 14,28). « Je viens », au présent, chaque jour : il est « Celui qui est, qui était et qui vient » (Ap 1,4,8) ! A nous de le reconnaître, dans sa Parole, dans nos frères, dans les événements...

## Pratiquement

- Nous vous envoyons dès à présent l'ensemble des billets. Nous vous invitons cependant à les partager un à un à ceux que vous accompagnez en paroisse, dans les aumôneries ou dans vos diverses pastorales.
- Ces billets visent surtout à soutenir la prière personnelle durant la semaine, à travers un texte, une méditation, une prière, un chant etc... mais vous pouvez bien sûr vous en inspirer à un moment ou l'autre de la célébration.
- Nous avons voulu mettre en évidence l'espérance annoncée dans les lectures du dimanche et proposer telle ou telle attitude pour marcher à la rencontre de Celui qui, le premier, vient à nous :

***Pèlerins d'Espérance, allons au-devant de Celui qui vient... Marchons...***

***... à la lumière du Seigneur !*** (Avent 1)

***... avec persévérance !*** (Avent 2)

***... avec patience !*** (Avent 3)

***... sans crainte !*** (Avent 4)

***... à Sa rencontre !*** (Noël)

***... dans la confiance !*** (Sainte Famille)

***... à Sa lumière !*** (Epiphanie)

- Peut-être souhaiterez-vous symboliser visuellement sa venue, aussi bien dans vos maisons que dans les églises ? Voici quelques pistes, qui jouent toutes avec la lumière :

- prolonger la traditionnelle couronne de l'Avent par 3 bougies pour Noël, la fête de la Sainte Famille et l'Épiphanie
- utiliser un chandelier à 7 branches
- créer un chemin qui vient de Dieu vers nous et qui s'illumine progressivement ; le faire partir par exemple de la Parole jusqu'à la crèche, pour signifier que « le Verbe s'est fait chair » (Jn 1,14)

A vous de voir ce qui est réalisable ou ce qui surgira de votre prière !

Que l'espérance et la joie, si merveilleusement chantées par le prophète Isaïe durant tout ce temps, nous habitent bien au-delà de cette Année Sainte qui se clôture par un... commencement, celui d'une nouvelle année liturgique !

Bon pèlerinage intérieur !

Le Service de la Liturgie et des Sacrements :

Christian Ledy, Fabian Delarbtre, Ghislaine Bourgeois et Béatrice Caliow,  
(avec Jacques Jacquemart qui a encore participé à la rédaction de ces billets)